



PESCA SUBMARINO RUSO. Tokio, octubre 31. Un submarino, que se cree es soviético, sale a la superficie, después de ser atrapado por las redes del buque pesquero japonés Daito Maru 55; esto ocurrió el 8 de octubre frente a la península soviética de Kamchatka. Los tripulantes del buque pesquero, que al principio pensaron que habían capturado una ballena, viajaron hacia atrás unos cinco minutos a gran velocidad, hasta que sacaron las redes y vieron el submarino.

Chile se Retira por Completo de Pacto Andino

BOGOTA, octubre 31. (AP).— El retiro de Chile del Pacto Andino permitirá reactivar el proceso de integración económica subregional, que se encuentra estancado desde hace un año, declaró el Ministro de Desarrollo Económico de Colombia, Diego Moreno Jaramillo.

Al retirarse Chile ayer del Pacto,

el proceso de integración quedó limitado a Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela.

Chile planteó la más grave crisis del Pacto desde su fundación en 1969 por sus exigencias de que se derogara la decisión 24 que consagró un estatuto de capitales extranjeros, para restringir la inversión foránea en áreas claves

de la economía.

También pidió Chile reducir las —Favor pase a la Pág. 37.

Otra Desvaluación del Peso Argentino

BUENOS AIRES, octubre 31 (UPI).— El Gobierno militar dispuso la sexta desvaluación indirecta del peso desde que tomó el Poder hace poco más de siete meses, al establecer nuevos porcentajes para la negociación de divisas extranjeras en el mercado libre de cambios a partir del lunes próximo.

La desvaluación indirecta, anunciada por el Banco Central, modificará el tratamiento cam—Favor pase a la Pág. 23.

Lugares Históricos Inundados en Venecia

VENECIA, octubre 31 (AP).— Varios lugares históricos en esta famosa ciudad de los canales fueron inundados, mientras fuertes vientos y lluvias se abatían sobre Italia, desde los Alpes hasta Sicilia. Las sirenas pululaban durante la noche para advertir a los 60.000 habitantes del histórico centro de Venecia, que sufría el nivel de las aguas.

Hace diez años, una desastrosa inundación provocó daños en iglesias, paredes y monumentos de la ciudad.

Al amanecer, las autoridades locales hicieron colocar tablones en la Plaza de San Marcos y en otros lugares bajos para facilitar el paso de los peatones.

El lago creció más de un metro por sobre su nivel promedio normal. Fue la segunda inundación de este mes y los funcionarios de la ciudad dijeron que la situación era inquietante.

Admitieron también que se había progresado muy poco con respecto a los proyectos pendientes, durante largo tiempo, para proteger a la inundación del hundimiento del suelo y las mareas.

Las lluvias tormentosas llegaron junto con el sirocco, un viento cálido que sopla desde África al través del Mediterráneo. La tormenta de viento afectó el tráfico por transbordador en el estrecho de Messina entre Sicilia, y el Continente.

E.U. Logra Rescatar Valioso Proyecto del Fondo del Mar

LONDRES, octubre 31. (UPI).— Mediante el uso de un submarino nuclear, Estados Unidos logró localizar y rescatar un supersecretó misil "Phoenix" del fondo del Océano Atlántico a 100 millas al norte de las islas escocesas de Orkney, informó hoy la armada norteamericana.

Aún continuaban haciéndose esfuerzos para recuperar al avión que portaba el misil, un Tomcat F14, que cayó el mes pasado de la cubierta del portaviones John F. Kennedy, durante maniobras de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

El rescate del misil Phoenix de cuatro metros de largo, que se construyó a un costo de 371.000 dólares y forma parte del sistema de proyectiles más moderno y mortífero en el mundo, se realizó gracias a semanas de paciencia y esforzadas labores.

Existían temores de que barcos soviéticos que presenciaron el accidente pudieran adelantarse y localizar y rescatar el proyectil, antes que los norteamericanos, lo que habría revelado detalles sobre una de las armas más secretas del

arsenal de Estados Unidos.

El submarino que fue empleado en las operaciones, el NR1, que ya habla localizado el hundido avión F14, también encontró ayer el misil en la misma área, según el anuncio de la armada.

El F14, con capacidad para transportar seis misiles, se hundió con uno a bordo cuando ocurrió el accidente.

Allas mareas y olas de hasta seis metros dificultaron las tareas pero una vez que el Phoenix fue avisado las operaciones se aceleraron hasta llevar a la superficie el proyectil.

El submarino recogió el misil con una pala mecánica y lo levantó hasta la superficie, donde un equipo de buzos tendió cuerdas para izarlo a bordo.

La patrulla de rescate aún estaba estudiando cómo rescatar el F14. Hasta ahora fracasaron dos intentos, realizados en condiciones adversas.

Las corrientes submarinas han arrastrado el aparato unos cinco kilómetros desde el lugar donde se hundió originalmente el 14 de septiembre

El Desempleo Como Causa Fallas Mentales y Suicidios en EE.UU.

WASHINGTON, octubre 31 (UPI).— Los altos índices de desocupación nacional podrían ser uno de los factores causales en las crisis cardíacas, homicidios, suicidios, delincuencia y enfermedades mentales en Estados Unidos, según el resultado de un estudio dado a conocer.

El estudio, realizado por el profesor M. Harvey Brenner de la Universidad Johns Hopkins, se basa en las cifras que muestran las fluctuaciones en los índices de desempleo, inflación y el nivel de renta real del ciudadano entre 1940 y 1973.

Brenner comparó esas fluctuaciones con cambios en siete "indicadores de tensión social"—Índices de homicidios, suicidios, muertes por enfermedades cardiovasculares, renales y hepáticas, total absoluto de fallecimientos, número de personas sentenciadas a penas de cárcel y admisiones en los centros psicopáticos.

El profesor halló una correlación "estadísticamente significativa" entre los índices de desempleo y los siete signos de tensión pública.

Sin embargo, en el caso de la

inflación y de la renta real individual, los resultados fueron menos esclarecedores y a veces contradictorios.

Brenner hizo notar que su método analítico no establece que la desocupación, sea una de las causas determinantes de esos males sociales, sino simplemente que en algún sentido parecen estar "ligados estadísticamente".

De acuerdo con los cálculos de Brenner, el aumento del uno por ciento en el índice de desempleo en Estados Unidos —aproximadamente 1.000.000 de personas— si se mantiene durante seis años, está "asociado" con:

—Aumentos de 36.887 en el total de fallecimientos, de ellos 20.240 de origen cardiovascular, 920 suicidios, 648 homicidios, y 495 de cirrosis del hígado.

—4.227 ingresos en los centros psicopáticos.

—3.340 ingresos en las cárceles de los diferentes Estados.

Previo Brenner que los porcentajes en esa posible razón directa tal vez cambien en el futuro.

Virtualmente Estancada la Conferencia Sobre Rodesia

GINEBRA, octubre 31. (UPI).— Gran Bretaña continuó hoy sus esfuerzos para reconciliar, al menos parcialmente, las profundas diferencias entre blancos y negros, que han llevado a la conferencia sobre el futuro de Rhodesia a un virtual estancamiento.

Algunos de los jefes de las delegaciones expresaron impaciencia por el lento avance de las conversaciones, y el Primer Ministro de Rhodesia, Ian Smith, dijo que podría volver a Salisbury para regresar nuevamente a Ginebra recién cuando se reanude la marcha de la conferencia.

El delegado de Gran Bretaña ante la ONU y presidente de la conferencia, Ivor Richard, mantuvo en privado una serie de consultas informales con los líderes de las cuatro delegaciones negras y con la facción blanca gobernante de Smith.

Richard estuvo reunido durante una hora con Ndabaningi Sithole, de la Unión Nacional Africana Zimbabwé, quien al salir del lugar del encuentro expresó: "No hubo progreso alguno hasta el momento. Las cosas están yendo demasiado

—Favor pase a la Pág. 23.

Huelga de Choferes de Buses Afecta a Madrid

MADRID, octubre 31 (AP).— La huelga de los chóferes de autobuses municipales de Madrid entró hoy en su cuarto día sin perspectivas de solución.

Veintiún huelguistas detenidos hace tres días fueron dejados en libertad anoche, pero otros nueve siguen arrestados, al parecer acusados de atacar a la policía, durante los incidentes ocurridos el jueves pasado, en los que quedaron heridas 11 personas.

Un vocero de los 2.500 empleados del servicio municipal de autobuses, dijo que la huelga se mantendrá hasta que sea satisfactoria su demanda de aumento de salarios y sean dejados en libertad todos los detenidos.

El Alcalde Juan de Arespacochaga advirtió que según las disposiciones del Código Penal el movimiento "es sedición, no

huelga".

Unos 800 ómnibus manejados por soldados y policías circulaban hoy en la capital. Normalmente operan más de 1.300.

Mañana es feriado por ser Día de Todos los Santos. Por eso, se cree que las partes tratarán de encontrar una solución, antes de que el tránsito normal se reanude el martes.

Los trabajadores en huelga iban a reunirse hoy para tratar la situación.

Es la peor huelga de transporte que afecta a Madrid desde el paro de los trabajadores del tren subterráneo hace cuatro años, que provocó una caótica situación en la ciudad. En aquella ocasión el Gobierno quebró la huelga mediante la intervención militar del sistema.



PLANO ROBO DEL SIGLO. París, octubre 31. Albert Spaggiari, centro, que según se informó planeó el robo en Niza por valor de 10 millones de dólares. Abandona el Banco tras reconstruir el atraco.